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SEXTA-FEIRA

Após pedido de moradores, Farmácia Municipal 
passa a atender 24 horas

Após anúncio do pre-
feito Lucas Sia (PL), 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira confirma a 
ampliação do horário 
de funcionamento da 
Farmácia Municipal. A 
unidade passa a funcio-

nar 24 horas por dia, 7 
dias por semana, inclu-
indo sábados, domingos 
e feriados. A medida, que 
entrou em vigor nesta 
segunda-feira (27), faz 
parte do Plano de Gov-
erno da gestão Sia (PL), 

e é um marco importante 
para a Saúde de Artur 
Nogueira, garantindo 
que os munícipes ten-
ham acesso contínuo aos 
medicamentos de que 
necessitam, a qualquer 
momento do dia ou da 

noite.
O  p r e f e i t o  L u c a s 

Sia (PL) lembra que a 
Farmácia Municipal já 
havia passado por uma 
grande reforma em 2023, 
recebendo um novo pré-
dio amplo e moderno. A 

secretária de Saúde An-
gela Pulz Delgado frisa 
que, com a extensão do 
horário de funcionamen-
to, os munícipes não pre-
cisarão se preocupar com 
horários específicos para 
buscar medicamentos, 

otimizando tempo e facil-
itando o acesso à saúde. 
A Farmácia de Compo-
nente Especializado (alto 
custo) continuará fun-
cionando com o mesmo 
horário: de segunda à 
sexta-feira, das 7h às 13h. 
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Trabalho conjunto da Defesa 
Civil e Corpo de Bombeiros 
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Renovação de frota e 
investimento histórico

 marcam transformação do 
Saean

Na noite da última se-
gunda-feira (27), um 
incêndio de grandes 
proporções atingiu uma 
empresa de Artur No-
gueira. Graças à ação 

rápida da Defesa Ci-
vil do município, em 
conjunto com o Corpo 
de Bombeiros, o fogo 
foi controlado e extin-
to, impedindo maiores 

danos. Felizmente não 
houve feridos.
O chamado inicial veio 
do Corpo de Bombeiros 
de Limeira, por volta 
das 19h20.

100 ANOS: Corporação 
Musical 24 de Junho divulga 
programação de aniversário

No dia 24 de junho, 
a Corporação Musi-
cal de Artur Noguei-
ra completa 100 anos 
de história. A Banda, 
como é carinhosamen-
te chamada, gerou fru-
tos e alcançou cente-
nas de pessoas através 

do Projeto Retreta e da 
Orquestra Sinfônica 
Jovem. Na quinta-fei-
ra, 06 de junho, a pro-
gramação será aberta 
com o tradicional ‘Ar-
raiá’ na sede do Pro-
jeto Retreta, a partir 
das 19h. O evento será 

gratuito e aberto ao 
público, com música 
ao vivo, brincadeiras, 
sorteios e venda de co-
midas típicas. Confira 
a programação espe-
cial promovida pela 
instituição e Prefeitu-
ra.

O Serviço de Água e Esgoto 
de Artur Nogueira (Saean) 
tem passado por uma ver-
dadeira reformulação, com 
investimentos em infraes-

trutura, modernização tec-
nológica e valorização dos 
servidores. Em 2021, quan-
do a atual gestão assumiu, a 
autarquia se encontrava em 

uma situação precária, com 
equipamentos obsoletos, 
falta de recursos e condi-
ções mínimas de trabalho 
para os servidores. 

Judoca nogueirense 
conquista título de vice-

campeão no Campeonato 
Paulista

No último sábado 
(25), o judoca Vinicius 
Mauro, de Artur Noguei-
ra, conquistou o título de 
vice-campeão do Campe-
onato Paulista de Judô. 
O evento, conhecido por 
reunir os melhores atle-

tas do Estado, foi sediado 
em Itapecerica da Serra e 
promovido pela Federa-
ção Paulista de Judô. O 
jovem de 16 anos venceu 
a primeira luta contra um 
atleta de Santo André por 
Ippon. Nas quartas de 

final, venceu um atleta de 
Peruíbe com uma chave 
de braço. Já na semifinal, 
Vinicius conquistou mais 
uma vitória por Ippon, 
após encaixar uma sequ-
ência de golpes.



Sexta-Feira, 31 de Maio de 2024 - 2www.jornalmais.net Jornal mais

Expediente

Editora: RC Vicenzotti & Cia Ltda CNPJ 10.530.067/000191
Fundação: 07/02/2009

Comercial: (19)3896-1916 | (19) 9 97720540

www.jornalmais.net

Tiragem 3.000 exemplares - 
distribuição gratuíta

ARTIGOs

Tabagismo: um desafio a ser enfrentado

Desafios ambientais na indústria automobilística 
brasileira: um chamado à ação

Transformação digital para as compras 
públicas municipais

Por Dr. Fernando Yukio 
Tomita (*)

No Dia Mundial Sem 
Tabaco, designado pela 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS) como o dia 
31 de maio, temos a missão 
de alertar para os riscos à 
saúde e defender políticas 
para a redução do con-
sumo, que é a principal 
causa de morte evitável em 
todo o mundo.

O tabaco é o único pro-
duto legalizado que mata 
até metade de seus usuári-
os, sendo responsável pela 
morte de um em cada 10 
adultos, que corresponde 
a 8 milhões de pessoas por 
ano no mundo (sendo 7 
milhões de fumantes ativos 
e 1 milhão de não fumantes 
expostos ao fumo passivo).

Há 1,3 bilhão de usuári-
os de tabaco em todo o 
mundo. A expectativa de 
vida dos fumantes é pelo 
menos 10 anos mais curta 
do que a dos não fumantes.

No Brasil, iniciativas de 
prevenção, medidas legais 
e maior acesso a tratamen-
to têm contribuído para 
reduzir o tabagismo. No 
entanto, dados de 2023 do 

inquérito de Vigilância de 
Fatores de Risco e Proteção 
para Doenças Crônicas por 
Inquérito Telefônico (Vigi-
tel), do Ministério da Saúde 
(MS), apontam que entre 
as pessoas com mais de 18 
anos, 9,3% da população 
brasileira ainda é fumante 
(sendo 11,7% dos homens 
e 7,2% das mulheres), ou 
seja, quase 14 milhões de 
pessoas, e a morbimortali-
dade relacionada ao tabaco 
permanece como um dos 
principais desafios da saúde 
pública.

Outra preocupação 
diz respeito aos cigarros 
eletrônicos, também con-
hecidos como Dispositivos 
Eletrônicos para Fumar 
(DEF), “vapes” ou “pods” 
que, mesmo proibidos pela 
Agência Nacional de Vig-
ilância Sanitária (Anvisa), 
têm uso crescente, partic-
ularmente entre jovens, 
gerando uma nova geração 
de tabagistas.

No Dia Mundial sem 
Tabaco de 2024, a OMS 
elegeu como foco “Proteger 
as crianças da interferência 
da indústria do tabaco”, 
oferecendo uma platafor-
ma para que as pessoas 

apelem aos governos que 
adotem políticas que prote-
jam os jovens do marketing 
implacável dos produtos 
perigosos, principalmente 
nas mídias sociais e plata-
formas de streaming.

A OMS listou mais de 
100 motivos para parar de 
fumar, dentre os motivos 
podemos citar alguns de-
les: (confira na íntegra no 
site oficial do Ministério da 
Saúde - Conheça as mais 
de 100 razões para deixar 
de fumar)

O tabaco afeta sua 
aparência imediatamente 
– dentes ficam amarelados, 
mau hálito, pele enruga-
da, cheiro impregna pele, 
roupas e ambiente, risco 
maior de desenvolver pso-
ríase e quadros graves de 
Covid-19;

Risco para fumantes 
passivos (amigos e famil-
iares) – têm risco maior 
de desenvolver câncer de 
pulmão, diabetes tipo 2, 
progressão da infecção tu-
berculosa para a doença 
ativa e 1 milhão de pessoas 
morrem ao ano devido a 
exposição ao fumo passivo; 
isso também vale para os 
cigarros eletrônicos;

Consequências sociais 
negativas – isolamento e 
baixa produtividade no 
trabalho devido às pausas 
para fumar;

Reduz fertilidade – 
maior probabilidade de 
sofrer de infertilidade e 
disfunção erétil;

Cigarros eletrônicos não 
são seguros – aumentam os 
riscos de doenças cardíacas 
e pulmonares; e a nicotina 
presente é viciante e com-
promete o desenvolvimen-
to cerebral em crianças e 
adolescentes;

Destrói o coração – risco 
duas vezes maior de der-
rame e quatro vezes maior 
de doenças cardíacas, a 
fumaça danifica artérias 
do coração, culminando 
em ataques cardíacos e 
derrames;

Causa mais de 20 tipos 
de câncer – é responsável 
por 25% de todas as mortes 
por câncer no mundo; cau-
sa câncer de boca, lábios, 
garganta, esôfago, cavi-
dades nasais, paranasais, 
colorretal, renal, hepático, 
pâncreas, estômago, ovário, 
trato urinário inferior, colo 
de útero, pulmão, leucemia 
mieloide aguda, dentre 

outros;
Perda de visão e audição 

– doenças oculares, degen-
eração macular que resulta 
na perda irreversível da 
visão, catarata, glaucoma e 
perda auditiva;

Demência – o tabaco é 
fator de risco para a demên-
cia, incluindo Alzheimer;

Doença periodontal – 
causa inflamação crônica 
que desgasta as gengivas 
e destrói o osso maxilar, 
levando à perda dos dentes;

Riscos para a gestação – 
uso de tabaco ou exposição 
à sua fumaça por parte da 
gestante pode levar à morte 
fetal e aborto espontâneo; 
fumantes correm maior 
risco de complicações fatais 
para mãe (gestação ectópi-
ca), e há riscos significativos 
para o desenvolvimento do 
feto e parto prematuro;

Meio ambiente – bitucas 
de cigarro estão entre os 
resíduos mais descarta-
dos em todo o mundo e os 
mais comuns coletados em 
praias e margens fluviais, o 
que representa um grande 
risco para a contaminação 
dos lençóis freáticos, uma 
vez que possuem substân-
cias perigosíssimas como 

arsênio, chumbo, nicotina 
e formaldeído. Cigarros 
eletrônicos podem con-
ter baterias que exigem 
descarte especial, além de 
terem substâncias químicas 
e outros materiais não bio-
degradáveis; para produzir 
300 cigarros é necessária 
madeira de uma árvore, 
apenas para curar a folha 
de tabaco.

Todas as considerações 
feitas, é importante não 
apenas que nos apoiemos 
nas políticas públicas para 
sanar o problema. Mais do 
que isso, deixar o tabagis-
mo, ou sequer começar a 
fazer uso de cigarros, para 
que salvemos o sistema de 
saúde e as nossas próprias 
vidas, depende de cada um 
de nós.

(*) Fernando Yukio 
Tomita (CRM-SP 63202), 
(RQE 18578 e 185781) é 
médico psiquiatra e co-
ordenador do Serviço de 
Interconsulta Psiquiátrica 
do Vera Cruz Hospital, com 
residência médica pela Uni-
camp, atuação em psiqui-
atria forense e especialista 
em dependência química 
pela Unifesp.

Por Gui Arruda, CEO 
da Vertown

Em um mundo onde a 
consciência ambiental é 
cada vez mais crucial, a 
indústria automobilísti-
ca se encontra diante de 
um desafio monumental. 
A recente descoberta de 
que 14% dos resíduos 
sólidos urbanos têm ori-
gem direta na cadeia de 
produção automobilísti-
ca levanta sérias preocu-
pações sobre o impacto 
ambiental desse setor 
vital para a economia 
brasileira.

Quando olhamos para 
o futuro e para as tendên-
cias do setor, mesmo 
com a crescente adoção 

de carros elétricos e 
híbridos, considerados 
uma solução promisso-
ra para a redução das 
emissões de gases de 
efeito estufa, surge uma 
complexidade adicional 
na gestão de resíduos. 
Em particular, os de-
safios relacionados ao 
descarte das baterias de 
íon de lítio, amplamente 
utilizadas em veículos 
elétricos e híbridos, são 
significativos. Essas ba-
terias são fundamentais 
para armazenar ener-
gia, porém, apresentam 
elementos tóxicos que 
tornam seu tratamento 
e reciclagem uma tarefa 
complexa.

A gestão adequada 

desses resíduos não é 
apenas uma questão de 
conformidade legal, mas 
uma necessidade urgen-
te diante dos crescentes 
desafios ambientais que 
enfrentamos. A logística 
envolvida na coleta e 
tratamento desses ma-
teriais, desde a produção 
até o fim da vida útil do 
veículo, requer uma co-
ordenação eficiente para 
minimizar o impacto 
ambiental.

Além disso, as impli-
cações das emissões de 
gases de efeito estufa 
(GEE) na indústria au-
tomobilística são sig-
nificativas, abrangendo 
desde as operações di-
retas das empresas até 

toda a cadeia de valor. Os 
dados revelam uma re-
alidade alarmante, com 
toneladas de CO2 sendo 
liberadas na atmosfera 
devido à incineração de 
resíduos sólidos relacio-
nados à fabricação de 
automóveis e à produção 
de combustíveis fósseis.

Segundo levantamen-
tos da Vertown, a pro-
dução de veículos e o 
transporte contribuíram 
significativamente para 
as emissões de CO2 em 
2022, agravando ainda 
mais os impactos das 
mudanças climáticas e 
afetando diretamente a 
qualidade de vida nas 
áreas urbanas.

Diante desse cenário, 

é imperativo que a in-
dústria automobilística 
brasileira adote medidas 
urgentes para mitigar 
seu impacto ambiental. 
Desde a implementação 
de práticas de gestão 
de resíduos mais efici-
entes até o investimen-
to em tecnologias mais 
limpas e sustentáveis, é 
necessário um esforço 
conjunto de todas as 
partes interessadas para 
enfrentar esse desafio.

Na Vertown, estamos 
comprometidos em for-
necer soluções inovado-
ras e sustentáveis para a 
gestão de resíduos na in-
dústria automobilística, 
desde o rastreamento do 
processo de destinação 

até a medição precisa 
das emissões de CO2. 
Acredito que somente at-
ravés de uma abordagem 
integrada e colaborativa 
poderemos garantir um 
futuro mais sustentável 
para nossa indústria e 
nosso planeta.

Sobre Gui Arruda: Gui 
Arruda é o CEO da Ver-
town, uma empresa líder 
em soluções de gestão 
de resíduos e sustentab-
ilidade. Com uma visão 
centrada na inovação 
e na responsabilidade 
ambiental, Gui está com-
prometido em liderar a 
empresa em direção a 
um futuro mais verde e 
sustentável.

Leonardo Ladeira, CEO 
e cofundador do Portal de 
Compras Públicas*

A passos largos, a in-
ovação tecnológica se tor-
nou a bússola que guia as 
compras públicas rumo 
ao futuro. Hoje, o digital 
não é apenas uma promes-
sa, mas uma realidade 
palpável para adminis-
tração pública.

Um estudo realizado 
pelo Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento 
(BID), em 2021, mostrou 
que 86% da população 
brasileira estava adaptada 
ao mundo digital, enquan-
to a média de 56% conhe-
cia os serviços municipais 
disponíveis na internet. 
Como essa adaptação tec-
nológica vem preenchen-
do espaço cada vez mais 
rápido, e a Nova Lei de 
Licitações e Contratos 
exige meios eletrônicos 
para dar prosseguimento 
aos processos licitatórios, 
por que não caminhar ao 
lado dessa evolução?

A tecnologia não é mais 
apenas uma ferramenta; 
ela é a ponte que une a 
população a um mun-
do mais interconectado 
e moderno, sendo a re-
sponsável, atualmente, 
por facilitar processos 
antes considerados buro-
cráticos.

No caso das compras 
públicas, uma das vanta-
gens dessa transformação 
digital é justamente a au-
tomação de processos, 
que consegue refletir na 
melhora do desempen-
ho dos entes públicos. 
Neste sentido, a utilização 
de sistemas integrados e 
plataformas eletrônicas, 
por exemplo, trazem faci-
lidades aos gestores desde 
a elaboração de editais até 
a conclusão de contratos, 
reduzindo consideravel-
mente a burocracia, pra-
zos e agilizando todo o ci-
clo de compras necessário 
aos municípios.

Mas será que, de fato, a 
adoção da transformação 
digital na rotina apre-

senta também eficiência, 
agilidade e segurança aos 
gestores públicos?

Primeiro, é necessário 
identificar os processos 
que podem ser automa-
tizados. Em seguida, é pre-
ciso avaliar as soluções di-
sponíveis no mercado e es-
colher aquela que melhor 
atenda às necessidades 
da organização. Aderir 
tecnologias digitais, além 
de gerar novas oportuni-
dades econômicas e soci-
ais, pode contribuir para o 
progresso de cidades mais 
inteligentes no âmbito da 
vida urbana, sustentabili-
dade ambiental e serviços 
públicos mais acessíveis.

Estamos falando tam-
bém do reflexo de redução 
de custos quando imple-
mentado a digitalização 
na administração pública. 
Sobretudo, gerando opor-
tunidades de emprego na 
área de tecnologia da in-
formação e comunicação. 
Por isso, trago uma análise 
dos processos manuais 
que podem se tornar 

eletrônicos e facilitar con-
sequentemente as rotinas 
administrativas. Veja a 
seguir:

Plataformas de Com-
pras Eletrônicas: A imple-
mentação de plataformas 
de compras eletrônicas 
pode simplificar o proces-
so de aquisição de bens e 
serviços, tornando-o mais 
rápido e eficiente.

Automação de Proces-
sos: A automação de pro-
cessos pode reduzir o tem-
po e o esforço necessário 
para realizar determina-
das tarefas que se tornam 
repetitivas e demoradas, 
como a verificação de doc-
umentos ou a comparação 
de propostas.

Análise de Dados: A 
análise de dados pode 
ser usada para identificar 
padrões e tendências nas 
compras públicas, o que 
pode ajudar a identificar 
oportunidades de soluções 
digitais inovadoras que 
podem atrair investimen-
tos de empresas de tecno-
logia e outras indústrias.

Treinamento e Capac-
itação: Para aproveitar 
ao máximo as tecnologias 
digitais, é essencial que 
os funcionários públicos 
recebam treinamento ad-
equado para utilização de 
novas ferramentas e regu-
lamentação de leis.

Como podemos per-
ceber, a transformação 
digital causa um grande 
impacto nas compras 
públicas. Além de ser um 
processo contínuo que 
requer planejamento es-
tratégico, investimento em 
tecnologia e treinamento. 
No entanto, com as es-
tratégias e ferramentas 
certas, as cidades podem 

usar a tecnologia para tor-
nar as compras públicas 
mais eficientes, ágeis e 
responsivas acima de tudo 
para as necessidades dos 
cidadãos.

*Leonardo Ladeira é 
analista de sistemas es-
pecializado em aplicações 
para ambientes web. Des-
de 1999 atua desenvol-
vendo soluções tecnológi-
cas SaaS (Software como 
serviço) focadas em aux-
iliar a gestão pública. Em 
2016 fundou o Portal de 
Compras Públicas, um dos 
principais marketplaces 
de licitações do Brasil.



Sexta-Feira, 31 de Maio de 2024 - 3www.jornalmais.net Jornal mais

SAÚDE: Audiência é referente às ações do primeiro quadrimestre de 2024, e acontecerá no dia 28 de maio, às 18h, na Câmara Municipal

Entrega do Imposto de Renda vai até 31 de maio: fique 
atento ao prazo

guardando os comprovantes 
de pagamentos e recebimen-
tos conforme forem gerados.

A dica de ouro de Bian-
chi é aproveitar os recur-
sos tecnológicos disponíveis 
para garantir o cumprimen-
to eficiente e seguro das 
obrigações fiscais. “Assim, os 
contribuintes podem agilizar 
o processo de declaração do 
Imposto de Renda 2024, 
garantindo maior assertiv-
idade e evitando possíveis 
problemas com a Receita 
Federal”, arremata.

O Serviço de Água 
e Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) tem 
passado por uma ver-
dadeira reformulação, 
com investimentos em 
infraestrutura, moder-
nização tecnológica e 
valorização dos servi-
dores. 

Em 2021, quando a 
atual gestão assumiu, 
a autarquia se encon-
trava em uma situação 
precária, com equipa-
mentos obsoletos, falta 
de recursos e condições 
mínimas de trabalho 
para os servidores. 
Essa realidade impac-
tava diretamente na 
qualidade da água for-
necida aos moradores.

Diante desse quadro, 
a nova administração 

traçou um plano ambi-
cioso de revitalização 
do Saean. De acordo 
com a presidente do 
Serviço de Água e Es-
goto, Gabriela Mon-
toya, em menos de 
quatro anos, foram in-
vestidos cerca de R$ 10 
milhões na autarquia, 
além de convênios fir-
mados com o Governo 
do Estado. Os recursos 
foram aplicados em di-
versas áreas: ?

Reformas e aquisi-
ção de novos reserva-
tórios de água; novos 
equipamentos e bom-
bas de água; renovação 
completa da frota de 
veículos; novo labora-
tório; revitalização da 
Estação de Tratamento 
de Água (ETA 3); inau-

guração da Estação de 
Tratamento de Esgo-
to (ETE) Sítio Novo; 
reinauguração e res-
tauração da Barragem 
Ângelo Toniolo; mo-
dernização no setor de 
atendimento, e muito 
mais.

“Esse investimen-
to volta para a popu-
lação. A transforma-
ção vivida pelo Saean 
é evidente não apenas 
nas melhorias físicas, 
mas também na moral 
e no desempenho dos 
colaboradores. Com 
melhores condições de 
trabalho e equipamen-
tos adequados, os ser-
vidores podem desem-
penhar suas funções 
com mais eficiência e 
segurança, garantindo 

que a população tenha 
acesso a um serviço de 
água e esgoto de quali-
dade superior?”, afir-
ma Gabriela Montoya.

RENOVAÇÃO DA 
FROTA

Um dos símbolos 
mais visíveis dessa 
mudança é a completa 
renovação da frota de 
veículos, que era suca-
teada e comprometia a 
qualidade dos serviços 
prestados à população.

“Esse é um dos in-
vestimentos que mais 
impactam o dia a dia 
dos servidores. Antiga-
mente, os trabalhado-
res se locomoviam com 
4 motos velhas, 4 Kom-
bis sucateadas, 4 car-
ros, 1 retroescavadeira 

sem condições de uso e 
1 trator. Essa situação 
precária dificultava os 
trabalhos e colocava 
em risco a segurança 
dos servidores”, com-
plementou Gabriela.

Com a nova frota, os 

funcionários contam 
com veículos moder-
nos, seguros e confor-
táveis, o que contribui 
para a melhoria da 
qualidade dos serviços 
prestados e da produti-
vidade da equipe.

Renovação de frota e investimento histórico 
marcam transformação do Saean

Câmara de Holambra realiza 
Audiência Pública do Plano 

Diretor de Turismo

A Câmara Municipal 
de Holambra por meio 
da Comissão de Obras, 

Serviços Públicos, Saúde, 
Educação, Cultura, Laz-
er e Turismo, Planeja-

mento, Uso, Ocupação 
e Parcelamento do Solo 
realiza no próximo dia 5 
de junho, quarta-feira, a 
Audiência Pública para 
apresentação e discussão 
da Revisão do Plano Di-

retor de Turismo para o 
período de 2024 a 2026. 
O Encontro acontece a 
partir das 19h.

A discussão diz re-
speito ao Projeto de 
Lei Complementar nº 

003/2024 que pode ser 
encontrado no site oficial 
da Câmara junto ao reg-
ulamento da Audiência 
Pública por meio do link 
https://holambra.sis-
cam.com.br/Documen-

tos/Documento/28545. 
A participação da popu-
lação é muito importante. 
O encontro também será 
transmitida ao vivo pelo 
Facebook, Youtube e pelo 
TV Câmara.
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Após pedido de moradores, Farmácia 
Municipal passa a atender 24 horas

Após anúncio do pre-
feito Lucas Sia (PL), 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira confirma a 
ampliação do horário 
de funcionamento da 
Farmácia Municipal. A 
unidade passa a funcio-
nar 24 horas por dia, 7 
dias por semana, inclu-
indo sábados, domingos 
e feriados.

A medida, que entrou 
em vigor nesta segun-
da-feira ?(27), faz parte 
do Plano de Governo 
da gestão Sia (PL), e é 
um marco importante 
para a Saúde de Artur 
Nogueira, garantindo 
que os munícipes ten-
ham acesso contínuo aos 
medicamentos de que 

necessitam, a qualquer 
momento do dia ou da 
noite.

I N V E S T I M E N T O 
CONTÍNUO

O ? prefeito Lucas 
Sia ?(PL) lembra que 
a Farmácia Municipal 
já havia passado por 
uma grande reforma 
em 2023, recebendo um 
novo prédio amplo e 
moderno.?

??”A saúde da nossa 
população é uma priori-
dade para a nossa gestão. 
Estamos sempre buscan-
do novas maneiras de 
melhorar os serviços e 
garantir que todos os 
munícipes tenham aces-
so àquilo que precisam. 

Fizemos uma promessa 
para a população de que 
a Farmácia funcionaria 
24 horas e, mais uma 
vez, estamos honrando 
nosso compromisso”, 
afirma o chefe do Exec-
utivo Municipal.

A secretária de Saúde 
?Angela Pulz Delgado fri-
sa que, ?com a extensão 
do horário de funciona-
mento, os munícipes não 
precisarão se preocupar 
com horários específicos 
para buscar medicamen-
tos, otimizando tempo 
e facilitando o acesso à 
saúde.

??”?Este serviço é es-
sencial para milhares de 
moradores que depen-
dem desses medicamen-

tos para o tratamento de 
diversas condições de 
saúde. E foi nessa gestão 
que ela foi realocada ao 
lado do Pronto Socor-
ro Municipal, tornando 
o serviço ainda mais 
acessível e prático”, de-
staca.

PARCERIA
Essa mudança tam-

bém atende à indicação 
767/2021 do vereador 
Beto Baiano (Republi-
canos), ao ver a necessi-
dade dos moradores de 
Artur Nogueira.

Desta forma, o pre-
feito frisa a parceria en-
tre o Poder Executivo 
e o Legislativo. “Nosso 
alinhamento com os ver-

eadores é muito benéfico 
para toda a população 
nogueirense”, conclui 
Sia.

FARMÁCIA DE ALTO 
CUSTO

A Farmácia de Com-
ponente Especializado 
(alto custo) continuará 
funcionando com o mes-
mo horário: de segunda 
à sexta-feira, das 7h às 
13h.

Cidade Viva e Amiga 
da Natureza é o tema da 
Semana de Meio Am-
biente 2024 em Artur 
Nogueira, que acontece 
entre os dias 03 e 07 de 
junho. A programação, 
organizada pela Prefei-

tura, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
reúne atividades educa-
tivas, palestras, eventos e 
ações práticas para cons-
cientizar a população 
sobre a importância da 
preservação ambiental.

“Nosso objetivo é 
promover a interação 
da comunidade com o 
meio ambiente, através 
de ações que incentivam 
a reflexão e a adoção de 
práticas sustentáveis no 
dia a dia”, destaca a ti-
tular da pasta, Tamiris 
Artuzi.

P R O G R A M A Ç Ã O 
COMPLETA

03/06 - Segunda-feira
Projeto Trilha Sen-

sorial em parceria com 
CONDESU

Local: Escola EMEIEF 
“Osni José de Souza”

Horário: Período da 
tarde

A trilha sensorial é 

uma proposta de ativida-
de que integra o plane-
jamento municipal para 
incentivar a interação 
comunitária e fortalecer 
a educação ambiental. 
Conectando os partici-
pantes com a natureza, 
a atividade reforça a im-
portância da preservação 
ambiental e do trabalho 
em comunidade para um 
futuro sustentável.

04/06 - Terça-feira
Dia D - Departamento 

de Proteção e Bem-estar 
Animal (BEA)

Vacinação antirrábi-
ca, agendamento de cas-
trações e consultas gra-
tuitas

Local: Sede do BEA - 
Rua Vereador Orlando 
Furin, 120, Centro

Horário: 8h às 17h

05/06 - Quarta-feira
3° Encontro Munici-

pal dos Objetivos do De-
senvolvimento Sustentá-
vel (ODS) - Agenda 2030

Tema: Adesão do Mu-
nicípio ao Pacto Global 
de Prefeitos pelo Clima e 
a Energia

Local: Câmara Muni-
cipal de Artur Nogueira

Horário: 9h às 11h

06/06 - Quinta-feira
Caminhada e alonga-

mento em meio à natu-
reza com os membros da 

Terceira Idade, promo-
vendo bem-estar físico e 
ambiental

Local: Grupo da Ter-
ceira Idade Vida Nova, 
ao lado do Balneário Mu-
nicipal

Horário: Início às 
8h30

07/06 - Sexta-feira
Distribuição de mu-

das, cartilhas e materiais 
de orientação, voltados 
às questões ambientais. 
Participação especial do 
Dr. Água (Saean).

Parceria: Consórcio 
PCJ, JW Ambiental e 
Saean

Local: Praça do Coreto
Horário: 9h às 16h30

Prefeitura divulga programação da Semana 
do Meio Ambiente 2024 em Artur Nogueira

Prefeitura de Holambra recebe R$ 200 mil para 
a saúde por meio de emenda parlamentar

Prefeitura de Cosmópolis realiza 
‘Dia D Mais Saúde Bucal’ nas 

escolas

A cidade de Holambra 
acaba de ser contemplada 
com um reforço signifi-
cativo em seu orçamen-
to destinado à saúde. O 
recurso, no valor de R$ 
200 mil, foi obtido at-
ravés de uma emenda 
parlamentar do deputado 
federal Jonas Donizete. 
Esta verba será utiliza-
da para o custeio dos 
serviços de saúde no mu-
nicípio, proporcionando 

melhorias e assegurando 
a manutenção dos atendi-
mentos de qualidade para 
a população local.

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
expressou sua gratidão 
pelas redes sociais, de-
stacando a importância 
do investimento. “Um in-
vestimento que é sempre 
importante, porque nos 
ajuda a preservar o nosso 
padrão de atendimento. 

O valor certamente fará 
a diferença por aqui!”, 
escreveu Capato.

A iniciativa do dep-
utado Jonas Donizete 
em destinar a emenda 
para Holambra reflete 
seu compromisso com a 
melhoria das condições 
de vida dos cidadãos da 
região. Emendas parlam-
entares são ferramentas 
importantes para que os 
deputados possam dire-

cionar recursos para áreas 
específicas, atendendo a 
necessidades locais e pro-
porcionando melhorias 
diretas na qualidade de 
vida da população.

A prefeitura de Hol-
ambra, sob a liderança de 
Fernando Capato, segue 
empenhada em propor-
cionar um sistema de 
saúde eficiente e de qual-
idade para todos os seus 
cidadãos.

A Prefeitura de Cos-
mópolis realizou o ‘Dia 
D Mais Saúde Bucal’ nas 
escolas, coordenado pelas 
Secretarias Municipais 
de Saúde e Educação, 
promovendo a conscien-

tização sobre a importân-
cia dos cuidados e da pre-
venção entre as crianças.

O objetivo das ações é 
desenvolver nas crianças 
os hábitos saudáveis de 
higiene bucal, contribuin-

do para a saúde da boca, 
mas também para a saúde 
geral do corpo.

Essa ação faz parte do 
Programa Saúde na Es-
cola (PSE), uma parceria 
entre os Ministérios da 
Saúde e Educação.

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio das 
Secretarias Municipais 

de Saúde e Educação, 
desempenha papéis fun-
damentais no desenvolvi-
mento e implementação 
do Programa Saúde na 
Escola (PSE) na cidade.

Essa integração é es-
sencial para alcançar as 
crianças de forma eficaz 
e abrangente, já que a es-
cola é um ambiente onde 

elas passam grande parte 
do tempo e onde podem 
ser influenciadas positi-
vamente por educadores 
e profissionais de saúde.

Além do Dia D, é mui-
to positivo que haja um 
cronograma contínuo de 
ações de saúde bucal que 
percorrem todas as etapas 
da educação infantil, des-

de a creche até o ensi-
no fundamental II.  Isso 
permite que os alunos 
recebam orientações e 
cuidados ao longo de todo 
o seu percurso escolar, 
consolidando os hábitos 
saudáveis e reforçando 
a importância da saúde 
bucal como parte integral 
do bem-estar pessoal.

SAÚDE: Desde a segunda-feira (27), unidade funciona 24 horas por dia, 7 dias por semana, incluindo sábados, domingos e feriados
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Em sua 49ª edição, Cavalaria Antoniana reforça 
combate aos maus-tratos de animais

A Cavalaria Antoniana 
de Jaguariúna chega à sua 
49ª edição, no próximo dia 
23 de junho, com atenção 
especial ao combate aos 
maus-tratos aos animais. O 
tradicional evento religioso 
– que reúne centenas de 
cavaleiros e percorre várias 

ruas da cidade – terá o slo-
gan “Cavalaria consciente” 
e contará com mensagens 
de conscientização contra 
os maus-tratos. A partici-
pação é gratuita, não sendo 
necessário fazer inscrição.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Turismo e 

Cultura, o evento deste 
ano será realizado em 
duas etapas. Na primeira, 
no período da manhã, os 
participantes irão se con-
centrar a partir das 8h na 
Fazenda da Barra e a saída 
da Cavalaria está prevista 
para as 9h30. O percurso 
– que será divulgado em 
breve – irá durar aproxima-
damente duas horas, com 
retorno para o mesmo local 
da saída. Ao final da caval-
gada, haverá entrega de 
medalhas e homenagens.

A segunda etapa do 
evento acontecerá a partir 
das 15h, no Parque Santa 
Maria, onde haverá praça 
de alimentação, área kids, 
apresentação da Orquestra 
Municipal de Violeiros do 

Jaguary e show sertanejo. 
A Secretaria de Turismo e 
Cultura ressalta que não 
será permitida a entrada de 
cavalos no parque.   

“O nosso objetivo é pro-
mover uma cavalaria con-
sciente e contamos com 
a colaboração de todos os 
amantes de cavalo para re-
alizarmos, juntos, uma lin-
da festa para toda família”, 
informa a Secretaria de 
Turismo e Cultura de Jag-
uariúna.

PROGRAMAÇÃO NA 
FAZENDA DA BARRA

8h às 9h - Concentração 
de cavaleiros; café da man-
hã e bênção

9h30 – Saída da cavalar-
ia pelo percurso oficial

11h30 – Retorno previs-
to da cavalaria à Fazenda 
da Barra

PROGRAMAÇÃO NO 
PARQUE SANTA MARIA

15h – Início das ativi-
dades festivas da Cavalaria

16h – Apresentação da 
Orquestra de Violeiros

18h – Show principal
20h - Encerramento

COMEMORAÇÃO: Agenda especial inclui Arraiá do Retreta, encontro de bandas musicais, e concerto com grandes nomes do sertanejo

No dia 24 de junho, a 
Corporação Musical de 
Artur Nogueira completa 
100 anos de história. A 
Banda, como é carinho-
samente chamada, gerou 
frutos e alcançou cente-
nas de pessoas através do 
Projeto Retreta e da Or-
questra Sinfônica Jovem. 
Confira a programação 
especial promovida pela 
instituição e Prefeitura.

06 de junho - Arraiá 
do Retreta

Na quinta-feira, 06 de 
junho, a programação 
será aberta com o tradi-
cional ‘Arraiá’ na sede 
do Projeto Retreta, a 
partir das 19h. O evento 
será gratuito e aberto ao 
público, com música ao 
vivo, brincadeiras, sor-
teios e venda de comidas 
típicas.

16 de junho - 1º En-
contro de Bandas Musi-
cais / Cerimônia de tom-
bamento da Corporação

Dando continuidade 
à agenda, no domingo, 
16 de junho, haverá o 1º 
Encontro de Bandas. O 
evento terá início às 9h e, 
de acordo com o maestro 
Ricardo Michelino, reu-
nirá convidados e bandas 
de cidades vizinhas.

?No mesmo dia, ha-
verá a cerimônia de tom-
bamento da Corporação 
Musical 24 de Junho 
como patrimônio históri-
co do município.

24 de junho - Arraiá 
Sinfônico com a Orques-
tra Sinfônica Jovem

Para fechar as come-
morações, na segunda-
-feira, 24 de junho, a Or-
questra Sinfônica Jovem 
fará um espetáculo com 
participação de grandes 
nomes do sertanejo. O 
concerto terá início às 
19h, com estrutura mon-
tada no Balneário Muni-
cipal. A entrada será gra-
tuita e aberta ao público.

O evento é promovido 

pela Prefeitura, através 
da Secretaria de Cultura 
& Turismo, e conta com 
apoio da EPTV Campi-
nas.

?
COMO TUDO COME-

ÇOU
A Corporação Musical 

24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 100 
anos, houve uma inicia-
tiva do benfeitor Daniel 
Cesário de Andrade, que 
não era músico, mas 
acreditava na importân-
cia da existência de uma 
Banda Musical em cada 
localidade.

A Banda, portanto, 
nasceu aqui e foi condu-
zida por inúmeros mo-
radores do município; 
dentre eles, destaca-se 
o querido e saudoso Sr. 
Nico de Fáveri, que per-
maneceu na Corporação 
por mais de 50 anos. O 
Coreto da cidade, inclu-
sive, hoje leva o nome do 
senhor Nico, após uma 

indicação do maestro Ri-
cardo Michelino.

???Entre 2009 e 2010, 
o Projeto Retreta nasceu 
como um dos frutos da 
Corporação. Ele foi pen-
sado e idealizado pelo 
maestro Ricardo Miche-
lino e hoje atende, de 
forma gratuita, mais de 
3 mil alunos - tanto na 
sede, quanto nas Escolas 
Municipais.

O prefeito Lucas Sia 
parabeniza a Corporação 
e todos os músicos que 
fizeram e ainda fazem 
parte dessa história. “O 
centenário é, com toda 
certeza, um marco para a 
nossa cidade. Uma ban-
da que começou peque-
na, cresceu e alcançou 
centenas de pessoas! É 
lindo ver quantos frutos 
foram produzidos ao lon-
go de todos esses anos, e 
um privilégio participar 
desse momento históri-
co”, exclama.?

100 ANOS: PROGRA-

MAÇÃO COMPLETA
Arraiá do Retreta
Data: 06 de junho 

(quinta-feira)
Horário: a partir das 

19h
Local: Sede do Projeto 

Retreta

1º Encontro de Ban-
das Musicais / Tomba-
mento da Corporação 
Musical 24 de Junho

Data: 16 de junho (do-
mingo)

Horário: a partir das 

9h
Local: ao lado da sede 

da Corporação (Rua Rui 
Barbosa, Centro)

Arraiá Sinfônico
Show da Orquestra 

Sinfônica Jovem com 
participação de grandes 
nomes do sertanejo

Data: 24 de junho (se-
gunda-feira)

Horário: a partir das 
19h

Local: Balneário Mu-
nicipal

100 ANOS: Corporação Musical 24 de Junho 
divulga programação de aniversário
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ESPORTES: Vinicius Mauro representou Artur Nogueira no último sábado (25), em Itapecerica da Serra

No último sábado 
(25), o judoca Vinicius 
Mauro, de Artur Noguei-
ra, conquistou o título de 
vice-campeão do Campe-
onato Paulista de Judô. 
O evento, conhecido por 
reunir os melhores atle-
tas do Estado, foi sediado 
em Itapecerica da Serra e 
promovido pela Federa-
ção Paulista de Judô.

O jovem de 16 anos 
venceu a primeira luta 
contra um atleta de San-
to André por Ippon. Nas 
quartas de final, venceu 
um atleta de Peruíbe 
com uma chave de braço. 
Já na semifinal, Vinicius 
conquistou mais uma 
vitória por Ippon, após 

encaixar uma sequência 
de golpes - o que o quali-
ficou para a final do cam-
peonato, onde garantiu a 
medalha de prata.

O município noguei-
rense também foi repre-
sentado por Evilyn San-
tana (Sub18 Meio Médio) 
e Mauro Félix (Sub18 
Médio). Segundo o pro-
fessor Rodolpho Lavou-
ra, ambos fizeram lutas 
excelentes, mas foram 
derrotados na fase classi-
ficatória. 

“Os dois conheceram 
o Judô através do projeto 
desenvolvido nas escolas 
municipais, e hoje figu-
ram no cenário compe-
titivo junto a atletas de 

grandes equipes. Isso nos 
deixa muito feliz e grato 
a todos os que confiam e 
apoiam esse projeto”, co-
menta Lavoura.

O professor completa 
que Vinicius Mauro ini-
ciou o Judô com o proje-
to em 2013, e ingressou 
na equipe de competição 
logo após a pandemia. 
Desde então, o atleta tem 
demonstrado grande ta-
lento e acumulado mui-
tas conquistas. “Tenho 
certeza que a medalha de 
hoje foi um grande mar-
co para a sequência de 
sua carreira no esporte”, 
comemora.

O secretário de Es-
porte, Lazer & Juventu-

de Caio Rodrigues para-
beniza os judocas pela 
participação e pela con-
quista. “Essa é mais uma 
medalha que figura entre 
as grandes conquistas do 
esporte nogueirense. Em 
nome de toda a adminis-
tração Lucas Sia, parabe-
nizo os judocas que colo-
cam nossa cidade junto 
a equipes de renome do 
esporte brasileiro. Muito 
orgulho de todos”, finali-
za.

PRÓXIMOS COM-
PROMISSOS

Os próximos compro-
missos do Projeto Judô 
Esporte Social, mantido 
pela Prefeitura, através 

da Secretaria de Esporte, 
será a fase classificatória 
dos Jogos Escolares e o 
Torneio de Judô de Mogi 
Guaçu. Ainda em junho, 

o Judô nogueirense lu-
tará a Final do Campe-
onato Paulista Sub21 e 
o campeonato Paulista 
Master.

Judoca nogueirense conquista título de vice-
campeão no Campeonato Paulista

Nos últimos dias 22 
e 24 de maio, a Câmara 
Municipal foi palco da 
Conferência Municipal 
de Cultura, onde o Plano 

Municipal de Cultura foi 
apresentado, discutido e 
aprovado. O documento 
irá nortear as políticas 
públicas da área nos pró-

ximos 10 anos.
O evento contou com 

a participação de um pú-
blico diverso, composto 
por representantes da 
sociedade civil, de di-
versas áreas culturais e 
membros do recém-cria-
do Conselho Municipal 
de Política Cultural. 

Juntos, eles se debru-
çaram sobre os principais 
desafios e oportunidades 
da cultura em Artur No-
gueira, buscando cons-
truir um plano que seja 
realmente representa-
tivo das necessidades e 
anseios da cidade.

“Essa Conferência 
Municipal teve como es-
copo planejar e garantir a 
continuidade das políti-
cas públicas da área cul-
tural ao longo dos próxi-
mos dez anos”, explica a 
Secretária de Cultura e 
Turismo, Ieda Ribeiro. 
“O Plano Municipal de 
Cultura é um compro-
misso que a Prefeitura 
de Artur Nogueira as-
sume com a população 
para fortalecer a cultura 
como um dos pilares do 
desenvolvimento da nos-
sa cidade”, frisa.

CONSTRUÇÃO CO-
LETIVA DO PLANO 
MUNICIPAL

Antes da conferência, 
a Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo, 
em conjunto com o Con-
selho Municipal de Po-
lítica Cultural, realizou 
quatro reuniões públicas 
para a elaboração das di-
retrizes do plano. 

Nessas reuniões, fo-
ram trabalhados temas 
como o diagnóstico do 
desenvolvimento da cul-
tura na cidade, diretrizes 
e prioridades, objetivos 
e metas, prazos de exe-

cução, resultados espe-
rados e indicadores de 
monitoramento e avalia-
ção.???

PRÓXIMOS PASSOS
O Plano Municipal de 

Cultura aprovado pela 
Conferência Municipal 
será agora encaminhado 
à Câmara Municipal para 
apreciação dos vereado-
res e posterior aprova-
ção legislativa. Após ser 
aprovado pela Câmara, 
o plano se tornará lei e 
dará início à implemen-
tação das ações previs-
tas.

Na noite desta terça-
-feira (28), a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
através da Secretaria 
de Educação, realizou a 
grande final da 1ª edi-
ção do concurso culiná-
rio “Estrelas do Sabor”. 
A iniciativa, que teve 
como objetivo valorizar 
o talento e a criativida-
de das cozinheiras e au-
xiliares de cozinha da 
rede municipal, reuniu 
oito finalistas que apre-
sentaram pratos inova-
dores e saborosos para 
o júri.

As finalistas, que fo-
ram selecionadas entre 
as diversas inscrições 
recebidas, tiveram um 
desafio especial: prepa-
rar os pratos na cozinha 
da EMEF Ederaldo Ros-
setti (CAIC) em apenas 
uma hora. A criativida-
de, a apresentação e o 
sabor dos pratos foram 
criteriosamente avalia-
dos pelos jurados, que 
tiveram a difícil missão 
de escolher os vencedo-
res.

O júri foi compos-
to por representantes 
de diferentes setores 
da sociedade. Repre-
sentando o Conselho 
da Alimentação Esco-
lar, Patrícia Rosangela 

A. dos Santos e Márcia 
Moraes; da Sociedade 
Civil, Andrea Lúcia Mi-
dões Suarez Rojas (Res-
taurante Tabatém), 
Rodrigo Augusto Corsi 
Boer (Café do Rodrigo) 
e Ana Cláudia Prado 
(Restaurante Fogão a 
Lenha); do Executivo, 
Roberto José Daher 
(Secretário de Seguran-
ça Pública); e da Secre-
taria de Educação, Júlia 
Camila Duzzi e Luciana 
Toniolo dos Anjos.

Eles avaliaram os se-
guintes critérios: ade-
quação ao cardápio, 
apresentação do prato, 
criatividade e sabor.

Após uma acirrada 
disputa, a cozinheira 
Hilda Maria de Jesus 
foi consagrada cam-
peã da edição 2024 do 
“Estrelas do Sabor”. O 
prato, que conquistou 
o paladar e os olhos 
dos jurados, rendeu à 
vencedora um frigobar 
como prêmio. Já a se-
gunda colocação ficou 
com a cozinheira Si-
méia Jacinto Oliveira, 
que recebeu um micro-
-ondas por sua delicio-
sa criação.

Além das premiações 
principais, todas as par-
ticipantes do concurso 

receberam certificados 
de participação, flores 
e uma singela lembran-
ça pela participação 
no concurso e terão a 
oportunidade de incluir 
suas receitas no cardá-
pio da alimentação es-
colar.

Para a Secretária de 
Educação, Débora Sa-
cilotto, o concurso “Es-
trelas do Sabor” foi um 
grande sucesso. “Fica-
mos muito felizes com 
a participação e o en-
tusiasmo das cozinhei-
ras”, disse a secretária. 
“O concurso foi uma 
ótima oportunidade 
para elas mostrarem 
seu talento e criativida-
de, além de promover a 
integração da equipe e 
o desenvolvimento pro-
fissional”, ressaltou.?

FINALISTAS E PRA-
TOS

-Gisele de Rezende 
Alves

Prato: Fricassê cre-
moso com repolho sem 
lactose

-Hilda Maria de Je-
sus

Prato: Farofa fria de 
sardinha

-Mônica Ana da Con-

ceição
Prato: ?Estrogonofe 

de carne moída

-Paula Gracinda Pe-
reira

Prato: Estrogonofe 
ao creme de milho

-Regiane Ribeiro 
Santos

Prato: ?Farofa com 
carne desfiada

-Rita Helena Rodri-
gues de Souza

Prato: ?Delícia da Ti-

colena

-Sidália Macedo dos 
Santos

Prato: Almôndegas 
de carne

-Siméia Jacinto Oli-
veira

Prato: ?Feijoada de 
legumes

O Prefeito Lucas Sia 
(PL) destacou a im-
portância da iniciativa 
para valorizar os pro-
fissionais da alimenta-

ção escolar. “As cozi-
nheiras e auxiliares de 
cozinha desempenham 
um papel fundamen-
tal na vida das nossas 
crianças, garantindo 
que elas recebam uma 
alimentação nutritiva 
e saborosa”, afirmou o 
prefeito. “O ‘Estrelas do 
Sabor’ é uma forma de 
reconhecer o trabalho 
dedicado dessas profis-
sionais e incentivá-las a 
continuar aprimorando 
suas habilidades”, com-
pletou.

Em conferência, Plano Municipal de Cultura é 
aprovado em Artur Nogueira

Cozinheiras da Rede Municipal brilham na 
final do concurso “Estrelas do Sabor”
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Dia D da Campanha do Agasalho 2024 em 
Cosmópolis

Solidariedade e união 
de todos para mudar 
vidas, marcaram o ‘Dia 
D  d a  Camp anha  do 
Agasalho 2024’, realiza-
do na manhã do sábado 
(25), realizado na ‘Praça 
Dr. Paulo de Almeida 
Nogueira’, conhecida 
‘Praça da Matriz’.

A ação é uma parce-
ria do Grupo EPTV com 
a Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da 

Secretaria Municipal de 
Promoção Social e Fun-
do Social de Solidarie-
dade,  unindo forças 
para o recolhimento de 
doações de agasalhos e 
roupas, revertidos para 
as obras sociais da ci-
dade.

As ações foram co-
ordenadas pela Primei-
ra Dama e Presiden-
te do Fundo Social de 
Solidariedade, a Sra. 

Isabel Teixeira Felis-
bino, responsável pela 
edição municipal da 
‘Campanha do Agasalho 
2024’.

Nesta parceria foram 
arrecadadas cerca de 
350 peças de agasalhos 
e roupas diversas, se-
lecionadas em triagem 
inicial pelas equipes 
participantes, e desti-
nadas às famílias em 
situação de vulnerabil-

idade, cadastradas nos 
programas públicos.

A campanha conti-
nua, e sua participação 
é muito importante! 
Acompanhe em nossas 
redes sociais os locais 
de arrecadação e tam-
bém o que pode ser do-
ado.

Doe, uma simples ati-
tude pode mudar vidas, 
proporcionando confor-
to neste inverno!!

DEFESA CIVIL: Incêndio aconteceu na noite de segunda (27); fogo foi extinto e não houve feridos

Na noite da última 
segunda-feira (27), um 
incêndio de grandes pro-

porções atingiu uma em-
presa de Artur Nogueira. 
Graças à ação rápida da 

Defesa Civil do município, 
em conjunto com o Corpo 
de Bombeiros, o fogo foi 
controlado e extinto, im-
pedindo maiores danos. 
Felizmente não houve fe-
ridos.

O chamado inicial veio 
do Corpo de Bombeiros 
de Limeira, por volta das 
19h20. Ao chegarem ao 
local, a equipe da Defesa 
Civil de Artur Nogueira se 
deparou com um grande 
incêndio que consumia 
rapidamente o material 
armazenado no local. Sem 

hesitar, os agentes inicia-
ram o combate às chamas, 
enquanto solicitavam 
apoio de reforços.

Em um trabalho con-
junto, equipes de Piraci-
caba, Limeira, Americana, 
Cordeirópolis, Cosmópo-
lis e Holambra auxiliaram 
no combate ao incêndio. O 
Serviço de Água e Esgoto 
de Artur Nogueira (Saean) 
e a Usina Ester também 
contribuíram com o envio 
de caminhões-tanque, re-
forçando o abastecimento 
de água.

Ao todo, 14 viaturas e 
dezenas de profissionais 
estiveram envolvidos na 
operação que durou cerca 
de três horas. “O trabalho 
árduo e dedicado das equi-
pes, aliado à rápida comu-
nicação e coordenação 
entre os diferentes órgãos, 
foi fundamental para con-
ter o fogo e evitar que ele 
se alastrasse para áreas re-
sidenciais vizinhas”, frisou 
o coordenador da Defesa 
Civil, Cícero Gomes.

O incêndio causou da-
nos materiais à empresa, 

mas felizmente, não hou-
ve vítimas. As causas do 
incêndio ainda estão sen-
do investigadas pelas au-
toridades competentes.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira agradece a to-
das as equipes que se mo-
bilizaram no combate ao 
incêndio, especialmente 
à Defesa Civil e a Brigada 
de Incêndio do município, 
que foram os primeiros a 
chegar no local. Graças a 
ação rápida e precisa, uma 
tragédia ainda maior foi 
evitada.

Trabalho conjunto da Defesa Civil e Corpo de Bombeiros 
controla incêndio em empresa de Artur Nogueira

Holambra recebe novas viaturas para guarda 
municipal: Reforço na segurança 

Nesta semana, a Guar-
da Municipal de Holam-
bra ganhou um impor-
tante reforço em sua frota 
com a entrega de duas 
novas viaturas 0 km. Os 
novos veículos são do 
modelo T-Cross da Volk-
swagen, escolhidos por 
sua robustez e eficiência, 
características essenciais 
para o patrulhamento 
urbano.

As novas viaturas estão 

equipadas com compar-
timento de presos, além 
de modernos sistemas de 
iluminação e sinal sonoro. 
Esses equipamentos são 
fundamentais para garan-
tir a segurança e a eficácia 
das operações da Guarda 
Municipal, permitindo 
uma resposta mais rápida 
e eficiente a ocorrências.

A partir deste sába-
do, os novos T-Cross 
começarão a ser utiliza-

dos no patrulhamento 
diário das ruas de Holam-
bra. Com a adição dess-
es veículos, a frota da 
Guarda Municipal passa 
a contar com um total 
de 8 automóveis e 2 mo-
tos, o que representa um 
significativo aumento na 
capacidade de vigilância 
e resposta da corporação.

Os moradores de Hol-
ambra podem esperar 
uma presença ainda mais 

efetiva da Guarda Mu-
nicipal nas ruas, com um 
patrulhamento constante 
e reforçado, proporciona-
ndo uma sensação maior 
de segurança para todos. 
A entrega dessas viaturas 
demonstra o comprome-
timento da administração 
municipal em investir na 
segurança pública e na 
melhoria contínua dos 
serviços prestados à pop-
ulação.

As ações de comba-
te à dengue em Jagua-
riúna surtiram o efeito 
esperado e o município 
registra em maio uma 
queda expressiva no 
número de casos con-
firmados da doença. 
Segundo dados da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, os casos positi-
vos tiveram uma queda 
de quase 80% em maio 
em relação a abril deste 
ano. 

Em abril, foram con-
firmados 2.504 casos 
de dengue em Jaguari-
úna. Já até o dia 21 de 
maio foram 556 casos, 
uma redução de 78%. 
Com a queda no núme-
ro de casos da doença, 
a Secretaria de Saúde 
desativou o serviço sen-
tinela/ambulatório de 
arboviroses que funcio-
nava na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) 12 de 

Setembro aos sábados, 
domingos e feriados. O 
atendimento em todas 
as UBSs, de segunda a 
sexta-feira, continuará 
sem alteração de fluxo.

Ainda segundo a Se-
cretaria de Saúde, as 
agendas estendidas do 
laboratório continuarão 
sem alteração até nova 
reavaliação dos núme-
ros da dengue na cida-
de, que acontecerá na 
próxima semana, bem 
como a Central de Mo-
nitoramento da Den-
gue em parceria com 
a UniFAJ. Os serviços 
de pronto atendimento 
na UPA 24h continuam 
sendo referência para 
os casos de urgências e 
emergências, inclusive 
para os casos de den-
gue.

Neste ano, a Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 

de Saúde, intensificou 
a realização de muti-
rões contra a dengue, 
retomou o serviço de 
nebulização e fumacê 
para controle do mos-
quito Aedes aegypti e 
implementou vários 
serviços de reforço no 
atendimento a pacien-
tes, como a Central de 
Monitoramento, entre 
outros.

“Todas as ações e es-
tratégias contidas no 
plano de arboviroses do 
Município foram utili-
zadas. Não poupamos 
esforços no combate 
ao mosquito, nem nas 
questões assistenciais, 
estruturas, exames, 
equipes e realização de 
parcerias, e mantere-
mos as ações que se fi-
zerem necessárias. En-
tendemos que as essas 
ações de combate ao 
mosquito da dengue, 

zika e chikungunya, 
que foram estendidas e 
intensificadas desde o 
final de 2023, se mos-

traram efetivas e essen-
ciais para atingirmos 
esse patamar de redu-
ção da circulação do ve-

tor”, avalia a secretária 
de Saúde de Jaguariú-
na, Maria do Carmo de 
Oliveira Pelisão.

Casos de dengue despencam em 
Jaguariúna após série de medidas de 

combate à doença


